

DECLARATION

Déclaration N°10/BE/ABLOGUI/2025 relative à la levée des perturbations du réseau internet observées à l'occasion du scrutin référendaire

Conakry, le 30 septembre 2025 – L'Association des Blogueurs de Guinée (ABLOGUI) constate la levée de la cybercensure instaurée en Guinée à l'occasion du référendum constitutionnel du 21 septembre 2025. Nos constats se fondent sur la même méthode de monitoring que celle utilisée lors de notre précédente alerte : un réseau de moniteurs indépendants déployés sur l'ensemble du pays, complété par des analyses techniques de nos experts et par des témoignages d'utilisateurs.

Les données recueillies à travers ces tests confirment que :

- L'accès à Internet est rétabli auprès des Fournisseurs d'Accès à Internet (FAI), avec un retour à une latence normale.
- Les plateformes de messagerie Télégramme et WhatsApp, auparavant fortement restreintes, sont de nouveau accessibles sans recours à un réseau privé virtuel (VPN).
- Le réseau social Facebook, qui subissait une limitation partielle (impossibilité d'afficher images et vidéos), fonctionne désormais sans entraves.

En conséquence, les perturbations qui avaient fortement restreint la libre circulation de l'information, entravé le travail des journalistes, blogueurs et observateurs électoraux, et limité la libre expression des citoyens semblent avoir pris fin.

L'ABLOGUI prend acte de cette évolution et rappelle que l'accès à Internet et aux plateformes numériques demeure un droit fondamental, indispensable à la participation citoyenne et au bon fonctionnement de la démocratie. Elle exhorte les autorités guinéennes à s'abstenir à toute restriction éventuelle de l'accès à Internet. Enfin, l'ABLOGUI réaffirme son engagement à poursuivre son monitoring citoyen de l'espace numérique guinéen et à alerter systématiquement sur toute nouvelle entrave à la liberté d'expression en ligne.

Le Bureau Exécutif de l'ABLOGUI

Contacts presse :

Email : contact@ablogui.org

Télégramme et WhatsApp : +224 623 13 23 24